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连续两次无缘世界杯决赛圈
后，意大利男足可能再次面临预
选赛出局的危机。北京时间 10月
18日凌晨的 2024欧锦赛预选赛第
8 轮中，“蓝衣军团”在客场 1 比 3
不敌英格兰队，排名跌至小组第
三，在预选赛仅剩两轮的情况下，
出线形势变得不太明朗。

上届欧锦赛中，由曼奇尼挂帅
的意大利队正是在击败英格兰队

后捧起冠军奖杯，此番再度交锋，
“蓝衣军团”的主帅换成了刚刚率
领那不勒斯队夺回联赛冠军的斯
帕莱蒂，然而这位光头教练并没
能改变球队一到大赛预选赛就疲
软的毛病。此番一战，意大利队
在先进一球的情况下，后防连续
犯错，被英格兰队连进三球，无奈
吞下败局。

赛后，斯帕莱蒂表示，球队为

两次不该出现的失误付出了代
价，“我们必须从中吸取教训，提
高身体对抗，在拼抢中展现更高
的强度和意志。”谈及现阶段不算
乐观的出线形势，意大利主帅说：

“我并不害怕面对失败，哪怕是更
加残酷的结果。意大利队有实力
与任何强队竞争，之后的比赛中，
我们还会延续今天的比赛方式，
努力踢出更有攻击力的足球。”

不敌英格兰队后，意大利队暂
时落后排名本组第二的乌克兰队3
分，如果想要直接晋级明年欧锦赛
的决赛阶段，“蓝衣军团”需要在最
后两场比赛中拿到至少4分。根据
赛程，他们的下一个对手，将是曾
把他们挤出卡塔尔世界杯决赛圈
的北马其顿男足，预选赛末轮，意
大利队还要与实力不俗的乌克兰
队过招。好消息是，因为此前在欧

洲国家联赛中表现不错，意大利队
已经锁定一个欧预赛附加赛名额，
这或许将成为斯帕莱蒂的最后一
根救命稻草。

相比之下，赢了球的英格兰队
要轻松许多，他们已经提前拿到明
年欧锦赛决赛阶段的入场券。剩
余的两场欧预赛中，主帅索斯盖特
可能会考察更多新人，以充实球队
阵容。 据《新民晚报》 陆玮鑫

关键战不敌英格兰队

意大利队又要无缘世界大赛？

国内每周20万人在玩

腰旗橄榄球入奥后迎来发展新机遇

专家指出，以“娱乐”“社交”属性来定义的腰旗橄榄球，入奥后能扩大项目的影响力，同时也会体现竞技性
和更职业的一面。

10月16日，国际奥委会第141次全会表决通过，腰旗橄榄球成为2028年洛杉矶奥运会新增项目之一，这
是该项目首次成为奥运会正式比赛项目。IFAF(国际美式橄榄球联合会)表示，经历了两年的评估过程后，腰
旗橄榄球终于迎来了入奥的重要时刻。

棒垒球、板球、棍网球此前都曾是
奥运会比赛项目，壁球和腰旗橄榄球
则是首次被列为奥运会比赛项目。国
际奥委会主席巴赫在提议通过后说：

“选择这五个新项目符合美国的体育
文化。这些项目将使洛杉矶奥运会与
众不同。它们的加入将使奥林匹克运
动与美国乃至全球新的运动员和粉丝
群体产生关联。”

NFL（美国橄榄球联盟）在全球范
围内拥有 3.4亿粉丝，在这项运动普及
的过程中，腰旗橄榄球也得到了广泛
推广。根据 IFAF公布的一项数据，目

前全世界有 100 个国家和地区的 2000
万人参与腰旗橄榄球运动。今年将有
65支队伍参加 IFAF洲际腰旗橄榄球比
赛，为 2024年 8月在芬兰拉赫蒂举行的
史上最大规模的腰旗橄榄球世锦赛做
准备。

另外，腰旗橄榄球是一种用时短、
节奏快、无接触、男女同场竞技的项
目，以易于参与和具有包容性而受到
欢迎，在全球范围内，尤其是在成年和
未成年女性群体中，有非常高的参与
增长率。这是腰旗橄榄球能成为奥运
会正式比赛项目的重要原因。向国际

奥委会提交新增项目建议时，2028 年
洛杉矶奥组委主席瓦瑟曼表示：“新项
目将为奥运会带来新运动员，吸引不
同粉丝群体，提供无与伦比的体验。”

IFAF主席皮埃尔·特罗谢表示，“我
们相信，腰旗橄榄球将为奥运会打开一
个令人兴奋的新局面——首次将奥运
会与美国第一运动的最新潮、最容易接
受和最具包容性的比赛形式联合起来，
这项运动已经引领了参与人数的增长，
特别是在青少年、成年和未成年女性群
体以及世界各地的新兴国家中，加入奥
运会将进一步加速这一态势。”

2003年，刚进入中国市场的NFL通
过经纪公司推广腰旗橄榄球运动。这项

“小众运动”进入国内已有20年，如今在
入奥的契机下，将迎来发展的新机遇。

从 2021 年下半年开始，腰旗橄榄
球开始升温。在社交媒体上，相关的话
题量和搜索指数呈倍数增加。NFL中
国总经理贾恒轩告诉新京报记者，2022
年上半年，国内每周参加腰旗橄榄球人
数最多时超过了 20 万。2021 年下半
年，腰旗橄榄球玩家郑尘建了 5个微信
群，总人数接近 2000人，每周会安排五
六场活动。

从今年初开始，业内人士反映，腰
旗橄榄球玩家的参与热情有所降低。
在贾恒轩看来，尽管与去年相比热度没

那么高了，但保守估计每周固定参加的
人数基本还在 20万人左右。资深玩家
汪江告诉新京报记者，经过一年多的沉
淀，真正喜欢的人坚持了下来，很多只
是为了体验的玩家有了新的选择。

相比热度，在郑尘看来更积极的变
化是各类赛事开始落地。他介绍，各类
官方、民间赛事越来越多，每周都会和
队伍去外地比赛，玩家的热情也比去年
更高了。

10 月 16 日，国际奥委会表决通过
腰旗橄榄球成为 2028年洛杉矶奥运会
正式比赛项目后，从业者和球迷无疑是
最兴奋的。“（腰旗橄榄球入奥）肯定是
好事，这是我们的念想，通过所有人的
努力，等到了这一天。”汪江说。

郑尘告诉记者，他身边的很多朋友
都在朋友圈发了动态，希望能有机会以
教练、队员或者是观众的角色参与其
中。汪江表示，此前玩家更多以“娱
乐”“社交”属性来定义腰旗橄榄球，入
奥后则能扩大项目的影响力，同时也会
体现竞技性和更职业的一面。

贾恒轩认为，无论是否入奥，腰旗
橄榄球都是NFL中国的重要业务。借
助入奥的契机，则会让更多人关注这项
运动，爱好者也会更积极地投入其中。
贾恒轩表示，目前国内最缺乏的是有资
质的教练，NFL中国会继续加强教练的
培训工作，确保当市场对教练员的需求
起来时，供给能够满足。

据《新京报》 王继松

腰旗橄榄球入奥，为奥运会打开新局面

进入国内20年，入奥后迎来发展新机遇

在山东济南的一处笼式足球场内在山东济南的一处笼式足球场内，，聚集了聚集了3030多名腰旗橄榄球爱好者多名腰旗橄榄球爱好者。。

象棋泰斗柳大华
实名举报引关注

10月 17日晚，中国象棋界泰斗柳大华在个
人社交媒体上发布视频，实名举报国家体育总局
棋牌运动管理中心副主任郭莉萍。

“长期以来，她包庇纵容象棋界黑恶势力，公
然使用电脑软件以及现代科技手段操纵、包办国
内各种大型比赛的胜负与奖金分配。”柳大华在
视频中这样说道。

记者致电棋牌运动管理中心，工作人员表示
已获悉此事并向领导反馈。

公开资料显示，郭莉萍 1974年出生，曾获世
界象棋锦标赛女子冠军。也曾担任中央电视台
《象棋世界》节目讲棋主持人，人气火爆。今年 8
月起，出任国家体育总局棋牌运动管理中心副主
任。 据《济南时报》

杭州第 4届亚残运会开幕式 10月 22日晚将
在杭州奥体中心体育场举行，10月 18日晚进行
了开幕式的首次全要素彩排，对仪式和文艺演
出等各环节进行了全面检验。

秉承着“简约、安全、精彩”的创作原则，开
幕式以“心相约 梦闪耀”为主题，通过《心相
约》《勇向前》《梦闪耀》三个表演段落，以及短片
《盛情满杭城》和主题歌《我的深情为你守候》，
将整场仪式情感化串联。同时，开幕式将以杭
州的市花——一朵“金桂花”的不断变化演绎，
来展现欢迎、拼搏、成就的精神内涵，并融合科
技的力量，呈现温暖、感动的开幕盛会。

据主创团队介绍，彩排对包括网幕、地屏、
核心装置等在内的现场舞美、道具、灯光、演员
环节等做了全方位精准磨合，优化各环节之间
相互衔接，进一步对开幕式全过程的安全可靠
性进行检验，力争达到最佳效果。据央视新闻

亚残运会开幕式
首次全要素彩排

10月 18日下午，中甲领头羊四川九牛在第
27轮中 4比 0击败无锡吴钩，再加上同时进行的
比赛中南京城市没能拿下济南兴洲，这样四川
九牛在联赛还剩三轮的情况下领先第三名球队
南京城市 12分，提前三轮晋级中超！四川九牛
的冲超成功，也结束了以“四川”为前缀、在四川
省足协注册的球队连续 17年无缘中超的历史。

建队七年的四川九牛如愿冲超，也意味着
四川足球历史上第一次拥有两支中超球队，在
中国足球顶级职业联赛的版图上，也只有北京、
上海、天津、广东、山东、辽宁等少数几个省市做
到过这一点。如今，更是只有上海、山东、广东
三个省市能拥有两家中超俱乐部，下赛季成都
蓉城和四川九牛的“四川德比”将亮相中超。

据红星新闻

中甲四川九牛队
提前晋级中超联赛

“已获悉并向领导反馈”

秉承“简约、安全、精彩”原则

4比0击败无锡吴钩


